
 
 

ESTADO DE SANTA CATARINA 
                   PREFEITURA MUNICIPAL DE BOMBINHAS 
  SECRETARIA DE TURISMO E DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO 

 CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO DE BOMBINHAS 

_____________________________________________________________________________________ 
Av. Leopoldo Zarling, 2072 | Bairro Bombas | 88.215-000 | Bombinhas I Região Turística Costa Verde & Mar 

Santa Catarina I Brasil I Tel: *55 (47) 3393 7320 | e-mail: comtur@bombinhas.sc.gov.br 
  
 

 

 
ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 05 – 12/junho/2018 

 
 

Aos doze dias do mês de junho de dois mil e dezoito, terça-feira, às 16h24, em primeira convocação, no 
auditório da Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico de Bombinhas, situada na Av. Leopoldo Zarling, 
nº 2072 – bairro Bombas, Bombinhas – SC, aconteceu a quinta reunião ordinária do ano do Conselho Municipal 
de Turismo - COMTUR. Estavam presentes, conforme lista de presença anexa, os seguintes conselheiros 
representantes do poder público – Carlos Candido Silva e Keli Regina Benvegnú (Secretaria de Turismo e 
Desenvolvimento Econômico), Adrian Jan Screnski (Fundação Municipal de Amparo ao Meio Ambiente), 
Emerson Francisco Tomio (Secretaria de Planejamento e Regulação Urbana), Nívea Maria da Silva Bücker 
(Fundação Municipal de Cultura), Tiago Antônio de Souza e Silviano Tolentino (Fundação Municipal de Esportes) 
e, representando a iniciativa privada, Diego de Souza Pinheiro (Meios de Hospedagem), Elson Hoffmann (Rotary 
Clubr), Antonio Carlos Lopes e Leandro Terra Rangel (Comércio e Serviços), Diego E. Santos (Associação de 
Moradores) e Luciano da Costa Alves (Imobiliário e Construção Civil). Também estiveram presentes o vereador 
José Antônio Olimpia e o André Cordeiro de Oliveira, representante do segmento de Agências de Viagens.  
O presidente Diego iniciou a reunião passando o livro ata com o registro dos encontros anteriores para a 
assinatura dos presentes e em seguida passou para os itens da pauta: Plano de Marketing da região turística 
Costa Verde & Mar e dados e informações do evento da Prestação de Contas da Temporada. A turismóloga Keli 
mostrou no site da Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico o local onde os documentos podem ser 
visualizados e baixados. Além destes, também será inserido o relatório com os resultados da pesquisa feita com 
os usuários da trilha do Morro do Macaco, através de uma parceria de voluntariado da Prefeitura com o Instituto 
Chico Mendes. O link é: http://turismo.bombinhas.sc.gov.br/downloads. Os documentos também serão 
encaminhados pelo whtasapp, para facilitar o acesso e leitura pelos membros do conselho. A turismóloga 
também informou sobre a realização do seminário do Bandeira Azul no dia 06/06/2018, integrando a 
programação da Semana do Meio Ambiente e explanou sobre os próximos passos que deverão ser seguidos para 
o alcance da certificação nas Praias de Quatro Ilhas e Mariscal. O conselheiro Luciano sugeriu que a comissão de 
infraestrutura tenha acesso ao documento com os 34 critérios do programa, para que possam trabalhar focados 
nestas necessidades. Está sendo criando um comitê gestor, cuja primeira reunião deverá acontecer no dia 
04/07/2018 às 19h no auditório da SETUR, sendo que o presidente Diego representará o COMTUR neste comitê. 
A Keli também informou que dois eventos realizados na Semana do Meio Ambiente, um seminário de 
voluntariado e a ação de limpeza das praias da Costeira de Zimbros não tiveram a participação do público. O 
conselheiro Cacau acrescentou que é necessário mobilizar e envolver as partes interessadas, trabalhar melhor a 
articulação e a divulgação das ações. Os conselheiros se manifestaram dizendo da dificuldade de mobilização 
dos setores/ empresários. O Cacau afirmou que é preciso envolver todos os segmentos e a Keli afirmou que a 
classe empresarial tem níveis de maturidade diferentes, ou seja, enquanto o segmento da hotelaria se reúne 
regularmente e discute os problemas em comuns, outros setores como o das agências de turismo agora que 
iniciaram os debates e ainda estão se articulando. Sobre o turismo em foco, o André perguntou a respeito das 
reuniões setoriais e o Secretário Carlos informou que se houver interesse dos empresários, a Secretaria está à 
inteira disposição para a realização dos encontros. Mas que é preciso uma mobilização da classe empresarial e 
não apenas o interesse no poder público. A conselheira Nívea acrescentou que estas dificuldades estão 
relacionadas com as características da cidade, cuja demanda é espontânea no período da temporada de verão, 
refletindo no comportamento dos empresários e empreendedores. O presidente Diego disse que esta realidade 
já está mudando, que o fluxo turístico tem sofrido alterações e o quadro econômico está refletindo na situação 
do setor. Na sequência o Secretário Carlos e a turismóloga Keli compartilharam as informações obtidas no evento 
que aconteceu na data de hoje em Florianópolis, onde Bombinhas recebeu o selo Prodetur + Turismo do 
Ministério do Turismo, o que significa que a cidade de prioridade na análise e repasse de financiamentos do 
Prodetur, com recursos do BNDES para a realização de obras de infraestrutura turística. Após o recebimento do 
selo, o município deve realizar o cadastramento dos projetos para a liberação dos recursos, previstos inicialmente 
na casa dos 27 milhões com a drenagem, pavimentação e urbanização da Av. Fragata, Av. Vereador Manoel José 
dos Santos e ruas do cantinho de Zimbros. No evento também forma apresentadas pelo BRDE informações sobre 
linhas de financiamento para empresas privadas. A Keli vai organizar as informações e disponibilizará para os 
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conselheiros via whatsapp. Também foi sugerido pelo presidente Diego que algum representante do banco 
venha a Bombinhas para conversar sobre o tema, inclusivo sobre financiamento de placas fotovoltaicas, linha 
divulgada recentemente pelo Governo. A turismóloga Keli informou que no dia 29/06/2018 a região turística 
Costa Verde & Mar inicia o projeto do Turismo de Experiência com uma reunião de apresentação que acontecerá 
na AMFRI em Itajaí. O convite será encaminhado a todos os conselheiros via whatsapp. O presidente Diego trouxe 
a discussão a tema da TPA, cujo discurso dos gestores de Porto Belo que afirma que a queda no movimento de 
turistas e visitantes e o fechamento de empresas daquela cidade são decorrentes da implantação da taxa por 
Bombinhas. O Diego disse que os empresários da Rede Costa Esmeralda de Hotéis e Pousadas tem discutido 
algumas alternativas sobre mudanças, como a ampliação do período de validade da taxa, melhorias da 
comunicação, entre outras. Também foi acrescentado que essa opinião dos gestores de Porto Belo não é 
consenso, até mesmo porque naquela cidade ocorreu a implantação de grande empresas como Havan, Fort 
Atacadista e Porto Belo Outlet Premium, que também geram reflexos consideráveis na economia do município. 
O Secretário Carlos e o conselheiro Emerson informaram que participam do Comitê Gestor da TPA, que teve nova 
nomeação recentemente e que serão avaliadas possíveis mudanças e também aprovados os projetos que devem 
receber investimentos com recursos oriundos da TPA. No dia 19/06/2018 às 18h será realizada uma audiência 
pública de prestação de contas da TPA e os conselheiros estão convidados. No dia 21/06/2018 às 18h na 
Secretaria da Pesca será feita a audiência participativa do Plano de Manejo da Costeira de Zimbros e também 
estão os conselheiros convidados a comparecer e participar. Em seguida foram marcadas as reuniões das 
comissões: Educação e Novos Produtos – 14/06/2018 às 13h, Marketing – 15/06/2018 às 10h, Infraestrutura – 
15/06/2018 às 18h, Legislação – 18/06/2018 às 17h. Cada comissão se reúne e trabalha seu plano de ações, 
informando o grande grupo no próximo encontro. O conselheiro Cacau questionou os investimentos e as ações 
de comercialização desenvolvidos pela Secretaria de Turismo e Consórcio Intermunicipal de Turismo da Costa 
Verde & Mar. O Secretário Carlos colocou a Secretaria à disposição para atuar conforme sugestões da comissão 
de marketing, desde que os recursos e o envolvimento do trade possibilitem as ações. Como exemplo, foi citado 
o valor de cerca de cinquenta mil reais para participação em estande próprio da cidade na BNT Mercosul em 
Itajaí. A Secretaria pode fazer o levantamento dos custos para participação em eventos, workshops e outras 
atividades, como o Bombinhas Fantástica, conforme for sugerido e discutido pelo Conselho e no trabalho que 
será desenvolvido pelas comissões. A próxima reunião ordinária do COMTUR será realizada no dia dez de julho 
do presente ano, no auditório da Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico as dezesseis horas. Nada 
mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião as 17h50, sendo a ata lavrada por mim, Keli Regina 
Benvegnú. Após leitura e aprovação, será assinada pelos presentes. Bombinhas, doze de junho de dois mil e 
dezoito. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




